
SEMANARIO DE DEPORTES

¿Tiene usted cubiertos 
los accidentes del 
servicio doméstico?

Si una criada se lesiona estando a 
su servicio, ¿qué hará? Por menos 
de 50 pesetas al año puede suscribir 
una póliza con:

LEVANTO S. A.
Teléfono, 556. —  Jaspe, 14.

CIUDAD R E A L
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EL MANCHEGO NO "MOJO" EN VALDEPEÑAS

\
Arriba: Los equipos C. D, Manchego y Valdepeñas C. F. que contendieron el domingo en Los Llanos y cuyo partido 
ganaron los valdepeñeros por 2-0 como, abajo, demuestra el marcador, no muy elegante y vistoso, pero sí muy expre
sivo. Abajo, también, el segundo gol del partido marcado por .Tovito a los 40 minutos del segundo tiempo, a pesar 
de la estirada de Galiana. (Fotoa Prieto).

Jovito, autor de los dos goles del
i

En Aím endraleio, se juegan el 2.° puesto

En Almendralejo, 
el Calvo Sotelo se 
juega el segundo 
puesto, según dice 
Maside en nuestra 

cuarta página. 
He aquí al equipo 
puertollanero que 
tan brillante cam
paña está realizan

do este año. 
(Foto Archivo).

i domingo. (Foto Archivo).
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Nos dice el campeón ,  Manuel Adáme
El domingo .pasado visité el Estadio. 

Con gTan sorpresa y satisfacción al mis
mo tiempo, pude observar a un nutrido 
grupo de muchachos animosos que, bajo 
la dirección del ya conocido Manuel 
Adáme, realizaban diferentes pruebas 
atléticas. La verdad es que me alegré 
de ello. En un momento de descanso,

Adáme, en una de sus actuaciones 
en pista.

mientras estos jóvenes reposaban de su 
continuo bregar, abordamos a su entre
nador.

— ¿Entusiasta del atletismo, Manolo?
— Y a  lo ves; cada día que pasa lo con

sidero más bello. Es la base fundamen
tal para la formación de todo deportista. 
'¿No es triste lo que sucede a muchos 
jóvenes que ansian llegar a brillar en 
alguna carrera deportiva ,?in ser atletas? 
Considero esto tan imposible como el es
tudiante qi e quiere estudiar- séptimo 
curso sin haber pasado antes por ios 
elementales.

— ¿Cómo has logrado reunir ese gru
po tan crecido?

-—He podido imbuir el atletismo oon mi 
ejemplo y afición, a estos jóvenes aficio
nados. En ellos, tengo las más vivas es
peranzas.

— ¿Qué aspiras de estos muchachos?
— Desdi' luego son jóvenes, ya que fr i

san en los 16 años, siendo esta -edad la 
más peligrosa y expuesta. De momen
to no pretendo sacar grandes campeones, 
pero sí forjar excelentes deportistas.

—¿Proyectos para este año?
—Contando con la pista del Estadio, 

y en días sucesivos pueden realizarse, 
en el descanso de los partidos, diferen
tes pruebas atléticas para que, de esta 
manera, se percate la afición de ta ex
celencia de este deporte tan noble. Creo 
firmemente que, con el tiempo, lo profe
rirá a cualquier otro. Parece mentira 
que, en una capital como la nuestra, no

se practique ningún deporte amateur. 
¿No te parece ridículo que se convier
tan estas competiciones tan bellas de 
por sí en simples negocios?

— Llevas mucha razón, Adáme. ,¿ A  qué 
achacas la baja forma del Manchego ?

— Indudablemente a que no son atle
tas los jugadores.

— Atletas más destacados y con más 
porvenir de tu grupo?

— Juzgo buenos a todos; ahí tienes con j 
sus 15 años a! campeón provincial de 
campo á través. Apunta también al que 
sus compañeros llaman el “Demonio de 
la pista” .

— Me he enterado que has fichado por 
el Atlético de Madrid. ¿Cuáles son tus 
aspiraciones ?

—Desearía tomar parte en la carrera 
internacional “Jean Bouin” , que se ha 
de celebrar en Barcelona.

— ¿Algunas palabras para los lectores 
de ARCO?

— Que en fecha próxima intentaremos 
superar el record provincial de 4 x 400. 
Más adelante y cuando el tiempo mejore, 
realizaremos pruebas de 800, 1.500. 3.000 
y 5.000 metros. Para los deportistas de 
Ciudad Real, mi saludo cordial.

— En nombre de ellos' te deseo los -más 
grandes éxitos en .tu magna empresa.

*  * *
Y  leste muchacho tan simpático y  amar 

ble con unas cualidades excelentes tanto 
deportivas como morales .marcha a di
rigir a su nutrido grupo que estaba ya 
impaciente por la repentina y  prolonga
da ausencia de su gran preparador.

Es la propia Delegación Nacional de 
Deportes, con su llamamiento a la prác
tica del atletismo y  la exigencia de pre
paradores físicos, además de entrenado
res, en los Clubs de fútbol, la que viene 
a dar la razón a Manuel Adáme.

SIBO.
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EL ATLETA LLEGA A  LA  

ESTACION

— ¡Eh, mozo, mozo!...
(De “París Match” ).

José Coll y la 
esperanza

----- o------
La magnifica posición lograda por 

José Coll en la tradicional prueba de 
San Silvestre, en Sao Paulo (Brasil), ha 
abierto un portillo a la esperanza de 
aquellos que sienten el atletismo como 
deporte necesario y básico -en todos los 
aspectos. Sin embargo, el entendido en 
lo material, el que vive la inquietud atlé
tica española junto a las pistas, no se 
llama a engaño y  celebra en su interior 
este triunfo del magnífico atleta catalán, 
per sus ilusiones no se despiertan con 
esta actuación hrillante, sino que le su
merge en un caos de nostálgicos recuer
dos, y si ellos provocan la sonrisa, éste se 
ofrece con un rictus amargo, porque no 
vislumbra esa esperanza con fundamen
tos sobre los que basar un porvenir 
optimista del atletismo español.

Se han adoptado medidas, se lucha 
con un lógico deseo de superación, pero 
falta lo principal: .el encauzamiento de 
una organización básica que sirva para 
crear los valores .auténticos valores, que 
sirvan para el día de mañana revitalizar 
nuestro atletismo. Falta la organización, 
pero algo es ya contar con unas medi
das y unos buenos propósitos; esperemos 
que aquélla surja y  que el éxito de José 
Coll sea el punto de partida para una 
actuación brillante y continuada de los 
sufridos atletas españoles.
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Preocupación en Australia
------o -----

En Australia, reciente ganadora de la 
Oopa Davis, se vive unos momentos de 
intensa preocupación por el paso de sus 
campeonísimos .Segdman y Mac Gregar, 
al campo profesional sugestionados por 
las argumentos que ante ellos ha pre
sentado Jack Kraemer. Es indudable que 
el problema que crea al tenis australiano 
esta doble baja es sensacional, pero 
-aunque no én forma muy convincen

te— las miradas ahora giran alrededor 
de la numerosa cantera con que cuen
tan y los técnicos se fijan -en Mervy 
Rose, que, junto -oon Rex Hartwig, Ken 
Rosewall y Lewis Hoad, forman la nue
va promoción de raquetas -de entre las 
que tienen que salir los que llenen los 
aprecdables huecos que los hoy profesio
nales han dejado.

Ahora bien, en el momento que estos 
nuevos nombres se encuentren, ¿podrán 
hacer frente a la llamada del profesio
nalismo?, porque está visto que el “vi
rus” materialista ha iniciado su arrolla
dora marcha, y  si hoy día Segdman, con 
sus 23 años ha decidido ingresar en el 
profesionalismo, no es de extrañar que 
cunda su ejemplo en las promociones 
venideras. Es un paso digno de ser me
ditado, y  ante tal problema comprende
mos el ambiente de preocupación que 
esta deserción del campo “amateur” ha 
promovido en los círculos deportivos
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REVELACION A  L A  VISTA

El alcazareño Gómez II, futura figura
Ciee que Carbonell es el mejor interior de estas tierras

En «1 firmamento futbolístico provin- 
oial, ha aparecido una nueva “estrella” , 
que si continúa al mismo ritmo de pro
gresos, muy bien puede quitar muchos 
humos a los interiores que corretean por 
los diversos campos provinciales.

Se llama Angel Gómez Millán, y  es 
hermano de Gómez, el medio volante 
que actuó en el Gimnástico alcazareño. 
y después en el Toledo, Segoviana y 
ahora en el Valdepeñas.

Gómez I I  — que así lo llamaremos— 
está adquiriendo gran cartel. Y  princi
palmente en Manzanares, donde viene 
jugando todos los amistosos que dispu
tan los manzanareños.

Para ARCO le hacemos algunas pre
guntas.

—¿Desde cuándo juegas al fútbol?
-—Hace dos años lo tomé un poco en 

serio.
—Y jugaste...
—En el Toledo actué en la Copa de 

la Mancha.
—¿Y luego...?
—No tengo facilidades, por mi traba

jo en un Banco, para desplazarme. Y  
me reintegré a los equipos de Alcázar.

—Y ahora...
—Muy contento aquí. Porque me 

aplauden y miman.
—Es que estás jugando muy bien.
—Hago poco con arreglo a mis ansias.
—Pero yo te encuentro ahora con 

genio, con ganas...
—Me sobra afición. Y  ansias de triun

far.
—¿Cuántos años tienes?
—Veinte.
—¿Y llevas marcados muchos goles 

aquí?
—En tres partidos, once tantos.
—Te resulta fácil el camino del gol.
—Quizá sea por velocidad y  tirar sin 

pensarlo.
—¿Aspiraciones?
—Estoy empezando, como quien dice.
—¿Pero sí las tendrás...?
—Estoy un poco extrañado. Porque el

Valdepeñas ya me ha llamado. Y  no será 
difícil firme allí.

— '¿De qué te gusta jugar?
— De interior, aunque yo siempre fui 

medio volante.
— Jugador más difícil de marcar ?
— Carbonell, el mejor interior de es

tas tierras.
— ¿Tu mejor partido?
— En Puertollano, con el Toledo. Y  

marqué cuatro.
Gómez I I  tiene aire de jugador caro.

Los hermanos Julián y Angel Gómez,
alcazareños ambos.

Recuerda, en su estilo y  forma veloz de 
llevar la pelota, a aquél Yayo, que en 
Ciudad Real levantaba a la gente de 
sus asientos.

—  ¿Qué dice tu hermano Julián?
— Que me cuide. Porque puedo ganar 

mucho dinero.
— ¿Y  tú qué opinas?
— Que mi ilusión es jugar y  jugar y 

jugar siempre.
Atención a este chaval. Sorprenderá 

enseguida. Cogió peso y  ensanchó. Gó
mez H  puede ser una figura.

JOLOPCA.

Eli delantero centro
------- o-------

No era preciso que llegasen los parti
dos internacionales paira que quedase bien 
patente la falta de delanteros centros. 
En los equipos de los Clubs ya se apre
ciaba esta crisis.

Es indudable que buena culpa de ello 
está en la carencia de hombres que 
reúnan las condiciones apetecidas. Pero 
es conveniente fijarse en las circunstan
cias que han conducido a esto.

¿ No serán las principales culpables las 
prácticas hoy en uso? Con esas cursile
rías del cuadro mágico y otras palabras 
huecas por el estilo, ¿no se ha llegado 
a la desaparición de ese hombre que era 
tan esencial para ganar los partidos?

Porque esos procedimientos han traído 
como consecuencia el horrar las carac
terísticas de ese jugador, entre las cua
les la más esencial era la de marcar' 
goles.

Lo demás... Teorías preciosas.. Pero 
está visto que el fútbol no es teoría, sino 
práctica. En el fútbol, todos los teóricos 
— como en tantas otras manifestaciones 
de la vida—  han fracasado rotunda
mente.

Esos teóricos conducen a todos los pre
ciosismos que se quiera. Hasta en las 
frases son preciosistas. Pero lo intere
sante, lo positivo, lo que se desea es que 
se produzcan goles. Y  para ello, es nece
sario que los hombres de cada puesto 
cumplan con su finalidad. Con toda su 
finalidad. Y  en la forma en que hoy se 
desarrollan las cosas y  cada yez de mo
do más acentuado, esa finalidad sólo lle
ga hasta un límite. Queda detenida en 
el lugar que casualmente es e l más esen
cial para cumplir con lo que es la aspi
ración del fútbol.

Hoy casi exclusivamente son los ex
tremos quienes cumplen con su deber y 
ello valiéndose de jugadas de tipo per
sonal.

Se ha ido borrando a los demás de
lanteros y  lo que debe ser su principal 
función: el tiro a gol.

Vamos viendo cómo desaparecen aque
llos interiores que tenían un formidable 
remate. Las “ teorías” les han ido fre
nando.

Y  bien claro queda que el delantero 
centro se está • convirtiendo en un ser 
mitológico. Hay que resucitarlo, que vol
verlo a la vida,- si queremos que el fút
bol... continúe siendo un deporte en que 
los partidos se resuelvan por el número 
de goles que se marquen.

JOSE M A R IA  MATEOS.

Parrilla GRAN CASINO
CIUDAD REAL  

Barra americana. Restaurante. 
Bodas, bautizos, cenas de sociedad. 

LOS DOMINGOS:
POR LA  M A Ñ A N A  SELECTO  

BAILE  VERMOUTH  
POR L A  TARDE, ANIMADO  

TE-BAILE .
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"En Almendralejo, nos jugamos 
el segundo puesto"

"Nos quedan salidas fáciles, pero partidos difíciles en casa"
“LOS PEORES ENEMIGOS BADAJOZ Y  MANCHEGO, MAS ESTE QUE 

AQUEL», NOS DICE MASIDE

Nos encontramos con Maside, el otro 
día. Como el equipo jugaba en Don Be
nito el domingo, en partido amistoso, 
pues le tocaba descansar, quisimos hacer 
tina información de interés para Puerto- 
llano, en esta semana de vacaciones de 
fútbol oficial para los ealvosotelistas.

— ¿Qué tal el Calvo Sotelo?, le pre
guntamos.

—Muy bien. El domingo, en Almendra
lejo, nos jugamos el segundo puesto. Si 
ganamos, con ocho positivos nosotros y 
los de Extremadura con tres, no será fá
cil que nadie nos dé alcance.

—-Pero aún queda una segunda vuelta 
por delante.

—Desde luego ’y, por ello, no hago afir
maciones rotundas. Pero nos quedan sali
das fáciles sobre el papel: a Cuenca, al 
Escorial, etc.1

— ¿Qué partidos “huesos” les quedan 
en casa?

—Badajoz y  Manchego, más éste que 
aquél.

— ¿Por qué?
-—Porque el Manchego siempre nos 

gana 0 empata en casa. Crei que el día 
de Reyes se iba a quebrar la tradición. 
Con 2-0 a nuestro favor, v i el partido 
fácil y hasta'pensé en un tanteo holgado 
para nosotros.

—Y  ¿ qué pasó ?
—Pues que el Manchego en la segun

da parte, jugó un maravilloso partido, 
nos igualó, nos superó, llegó al 4-2, y  no 
debió perder. Con dos tantos de ventaja, 
Bola minutos antes del final, no me ex
plico aún cómo pudimos empatar. El 
Manchego pudo aumentar la diferencia.

—Entonces ¿jugaron bien los de Ciu
dad Real?

—Sin duda. Hicieron un fútbol estu
pendo. Y  no me explico cómo han per
dido con el Badajoz.

— ¿Qué medidas han tomado para A l
mendralejo ?

r—Hemos pedido árbitro y jueces neu
trales.

i—Eso está bien. Por lo menos han 
puesto ustedes todo lo necesario para 
tener imparcialidad, que no es poco por 
aquellos campos de Dios. ¿Y  el equipo? 

—Espero que responda.

I — ¿Y  si no ganan?
—Entonces seguirá la pelota en el te- 

! jado.
—Más emoción para la Liga.
—Pero menos tranquilidad para nos

otros.
— ¿Algo más?
— Si, una aclaración: Que los juveni-

MASIDE
les que jugaron contra el Manchego no 
sobrepasan la edad reglamentaria. Lo 
que pasa es que son de buena estatura 
y fuertes, porque así los elegimos.

— Aclarado. ¿ Qué más ?
—Nada. Que procuraremos traemos 

algo de Almendralejo. Y, si no, pues 
adelante y  a conseguir más positivos por 
ahí, para evitar cualquier susto en casa. 
Le temo al Manchego.

—Eso es para preparar la taquilla. 
—No; es la verdad. Es el que mejor 

nos juega en casa.
■Pues suerte en Almendralejo.

—Gracias.— KAS AMA.
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La Bicicleta B.H.
NO ES DE LAS MEJORES 

¡ES L A  MEJOR! 
DISTRIBUIDORES PA R A  LA  

PROVINCIA:
RODRIGUEZ HERMANOS, S. C. 

TOLEDO, 4. CIUDAD REAL

................................................ .............................................. .......................................... .

José Navarro Carrillo
ALMACEN DE COLONIALES

CRUZ, 4  -  TELEFONO 74 -  CIUDAD REAL

Nuestro concurso
----- O-----

PABLO CORTECERO G ANA E L  DE 
L A  SEM ANA PASAD A

Verificado el escrutinio de la semana 
pasada, resulta ganador Pablo Cortece- 
ro, de Puertollano, que vive en aquella 
ciudad, calle del Duque, 1. Ha acertado 
los tres resultados, el de Cuenca exacta
mente, por lo que reúne 11 puntos en to
tal. Lie siguió José Serrano Triviño, de 
Ciudad Real, ganador otra semana, que 
tuvo diez puntos, con dos resultados 
exactos, el de Badajoz y  Cuenca, pero, 
en cambio, marró el de Valdepeñas, ya 
que dió 2-2. Luego Gregorio Yébenes, 
ha tenido 9 puntos, dando exacto el re
sultado de Valdepeñas y  aproximado el 
de Badajoz. También se aproximó Vic
toriano Merlo de Valdepeñas, con un re
sultado exacto, el de Los Llanos, y  apro
ximado el de Badajoz.

Sigue sin dilucidarse el premio final. 
A  Pablo Cortecero se le girarán las 25 
pesetas.

PARTIDOS P A R A  E L  D IA  18

E XTREM AD U RA----- C. SOTELO----- -

VALDEPEÑAS — EM ERITEN SE — 

NOMBRE — ---- — — ■ - - ...... ......

DIRECCION

POBLACION
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ALGODONES —  SEDAS — PAÑERIA 
GENEROS DE PUNTO — LANAS

PLA ZA  DEL GENERALISIMO 
CIUDAD REAL"

I QUINIELA PREMIADA
RESULTADOSy SIGNO xtZ L r

PRIM ERA DIVISION
Oviedo - Málaga i
Corufia - At. Madrid i
At. Bilbao - Barcelona i
Valladolid-Santander 2
Valencia-Zaragoza 1
Español - R. Sociedad 1
R. Madrid - Celta 1
Sevilla - R. Gijón 1

SEGUNDA DIVISION
Avilés - Logroñés 1
Osasuna . España Indt., X

Huesca - Sabadell 2
Tarragona - Baracaldo 1
Alavés - Ferrol 1
Burgos - Caudal 1

ÍCofés RAZA
CASA FERNANDEZ

W in
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Marcos Martín, un ex-valdepeñero que triunfa en el Hércules
El equipo alicantino no tiene entrenador titular y va el segundo de su Grupo

VALDEPEÑAS.— Una verdadera ca
sualidad nos depara el encuentro con 
Martín, aquel excelente interior valdepe- 
ñero de la temporada de nuestro' debut 
en categoría nacional. Todavía recorda
mos aquellas arrancadas suyas cuando, 
recogiendo la pelota en el área local, se 
plantaba con ella ante la portería con
traria. Era su mejor jugada. Después, 
como era lógico, ha ido ascendiendo y 
todavía esperamos que pueda subir más. 
Sus primeras palabras son para dirigir 
un saludo a la afición valdepeñera. Le 
preguntamos cómo le va en su nuevo 
equipo y nos contesta:

— Estupendamente. Vamos los segun
dos.

— ¿Buena campaña?
— Fíjese, hemos ganado al Atlético de 

Tetuán en su campo y empatado con el 
Granada y Cacereño en el suyo.

— Pero en lo que a usted se refiere...
— Hasta ahora soy titular, pero como 

interior izquierdo.
— Supongo que indudablemente desta

cará en el equipo.
—Lo que se llama destacar, destacan 

todos.
Aquí interviene Santos, defensa iz 

quierdo del. once, quien nos dice: “Diga 
que es un jugador goleador” .

—  ¿ Entonces juega de interior en 
punta ?

— Depende los contrarios.
Insistimos con otras preguntas que se 

refieren a él. pero su natural modestia 
las dejan sin contestación.

— ¿Cómo fué su traspaso al Hércules?
— Me solicitó el equipo y  como el Ca

cereño salió beneficiado...
■— ¿Tuvo otras posibilidades
— Me probó el Atlético madrileño, le

sionándome en la prueba. Luego lo hice 
con el Valencia y aunque gusté no lle
gamos a un acuerdo en el aspecto eco

nómico y firmé con el Hércules por tres 
, temporadas. También he tenido ofertas 
I del Málaga, pero no me han dejado.

— ¿Espera subir más?
I — Es la ilusión de todo jugador y yo

no voy a ser menos.
— '¿Por qué se encuentra el equipo 

aquí?
— Jugamos el día primero con el Ma

drid en Chamartín y vamos para Jaén.

Florentino Zamora Miravalles (Zamo- 
ri-ta). ese estupendo medio volante del 
Badajoz, ha sido anteriormente jugador 
en el Cuatro Caminos, Talayera, Plus 
Ultra y actualmente en el equipo pun
tero del IV  Grupo.

— ¿ Profesional ?
— Sí, desde hace cuatro temporadas.
— ¿ Cuál es el mejor equipo del Grupo.
— El Badajoz.
— ¿Por qué?
— Pues sencillamente, porque somos 

mejores que los otros.
— ¿ S:guros campeones?
— Sin dudarlo. Con el triunfo de Ciu

dad Real, será muy difícil que no Lo con
sigamos.

— ¿El Ma.nchego?
— Yo lo conozco y  sé que es mejor 

que lo que aparentó el día 4.
— ¿Pero en esa tarde?
— Malo.
(Sobre todo claridad).
— ¿Qué jugador destaca en otros equi- 

,pós del Grupo?
— Verdasco, el portero del Rayo. Un 

gran elemneto.
— De otros equipos, ¿qué jugador le 

impresionó ?
■— Martínez, del Melilla, hoy jugador 

del Santander.
— ¿Aspiraciones?

El encuentro del domingo os de prueba 
para nosotros.

— ¿Qué me dice de su entrenador?
--Nuestro equipo no tiene entrenador.
— (¿ ?)•
— El secretario técnico, señor de la 

Riva. os quien lleva el cargo del equipo, 
auxiliado por el interior derecho y ca
pitán, Pina.

-Algo parecido al Valdepeñas. Y  diga, 
¿no tienen problemas?

•—Ninguno--nos aclara Santos. El se
ñor de la Riva lo lleva, muy bien y Pina 
es una institución en Alicante. Lleva 13 
años jugando en el Hércules. Pero más 
que nada es que tenemos mucha unión, 
no hay nunca reproches y siempre sal
tamos a r  campo a dar el máximo ren
dimiento.

Luego es Martín quien nos pregunta 
a nosotros. Se interesa por todo lo que 
se refiere al Valdepeñas y quiere saber 
todas las incidencias del once.

— Diga añade que siempre sigo la
marcha del Valdepeñas. No olvido que 
fué uno de. los primeros equipos en 
donde jugué y  que deseo verlo mejorar. 
Y  vuelvo a repetirle: no olvide dirigir 
un saludo a. la afición do este pueblo.

—-También por aquí se le desea suerte.
C. P.

DEL BADAJOZ
-Por el riiomento ascender a Segunda 

División. Y  jugar mucho, todo lo que 
pueda.

— ¿Juega por U dinero o por afición?

— En un jugador profesional, se debe 
jugar por las dos cosas.

•— ¿ Qué estilo de juego prefiere ?
— El de todos para todos.
-— ¿Su jugada favorita?
— Pasar la pelota en largo al compa

ñero mejor situado.
—:¿Su defecto?
— Muchos, pero no los digo.
— Mucha suerte, Zamorita.

(iiiuiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim

JUGADORES
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Patricia Roe fué descubierta por 
un director francés

Tuvo que hacerse 600
Patricia nació en Londres, en 1918. 

Estudió en Londres y Kent, terminó su 
educación en París, pasando luego a la 
Real Academia de Arte dramático de 1a. 
capital británica. Su educación fué com
pletada con viajes a través de Europa, 
Africa y el Cercano Oriente. En Sep
tiembre de 1939 contrajo matrimonio 
con Mr. Murray Laine en la Iglesia de 
San Marco, de Londres. La ceremonia

Un delicioso primer piano de Patricia Roe

fué sencilla, ya que 1a. guerra acababa 
de comenzar ¡hacía dos semanas.

El director francés, Cornelion-Molinier, 
descubrió a Patricia Roe en una reunión 
y  le deparó una prueba en log estudios 
de Joinville, en la cual alcanzó un feliz 
éxito como actriz. Después de actuar en 
algunas comedias, hizo su debut con Ale- 
xander Korda en el papel de una prin
cesa polaca, en “El hijo rebelde” , con 
Roger Livesey y Anthony Bushell. “Mi- 
Ilion Lilte Us” (Millones como nosotros) 
la encumbró ¡al estrellato y le proporcio
nó un ventajoso contrato con los Estu
dios Gainsberough.

Después de varias cintas para Gains- 
borough y una para, los Estudios Ealing, 
M¡r. Rank decidió enviar a Patricia a 
Norteamérica, como la primera de sus 
estrellas “a préstamo” . En Hollywood 
realizó “ Canyon Passage” , en 1945, con 
Dana Andrews y Susan Hayward. Desde 
entonces ha estado siempre ocupada, 
puede decirse que corriendo de un es
tudio a otro, sin dejar descansar a las 
cámaras.

fotos en cuatro días
Equilibrada, diligente y siempre bien 

vestida, Patricia es todavía más atractiva 
fuera de la pantalla que en ella. Su fa 
ma se extiende rápidamente en Norte
américa y la demanda de fotografías es 
tan--grande que, durante un rodaje de 
cuatro días en el condao de Buckin- 
gham, hubo de hacerse seiscientas.

Patricia ama los animales; tiene un 
caballo y un perro, con lo$ cuales gusta 
de dar un paseo cuando tiene tiempo. 
Sabe patinar, nadar y, naturalmente, 
montar a caballo. Se interesa también 
por la música, especialmente la música 
seria y adora a Bing Crosby, la ópera 
y la lectura. Colecciona antigüedades, 
objetos de porcelana, vasos antiguos y 
libros.

— ¿Cómo llegó a estrella?
Patricia no está segura; prefiere pen

sar sencillamente que “así ha ocurrido” .
¿—Cómo so consigue ser dulce, natu

ral y ganar dinero con ello?
— Trabajando mucho.
—Y, ¿cuáles son los frutos del éxito?
— Esto es ¡también sencillo: Más tra

bajo todavía.

CADA CLUB TIENE 
SU TARIFA

----- o-----
Los precios de las localidades para 

presenciar encuentros de Primera Divi
sión en Italia, lejos de estar unificados, 
presentan una gran gama de variantes, 
no siendo siempre más caros los más 
importantes Clubs, ni más baratos en los 
que ocupan las últimas posiciones de la 
clasificación.

Un periódico deportivo italiano ha pu
blicado un cuadro en el que compara los 
distintos precios de las localidades para 
presenciar los encuentros de Primera 
División, y  en el que podemos ver que 
las entradas más caras corresponden a 
Florencia, donde una tribuna vale 2.500 
liras. Después le siguen, en paridad, los 
dos Clubs, Palermo y Milán, donde la 
misma localidad cuesta 2.200 liras, mien
tras que en Torino y Roma, su precio es 
de 2.000 liras, siendo en el Juventus, de 
Turín, de 1.500 liras y solamente de 
1.000 liras en Sampdoria (Génova).

En lo que respecta al precio de las en
tradas de general, es elástico, oscilando 
desde 200 liras en Nápoles y 500 liras en 
Bérgamo.

Parece a primera vista raro que el 
Juventus, Club que durante muchos años 
ocupa los primeros sitios de la clasifica
ción del campeonato, haga pagar sus 
localidades menos caras que el Torino, 
Club modesto por el lugar que ocupa en 
la lista clasificatoria. Aunque esto pue
de tener una explicación lógica y senci
lla: el Estadio del Juventus puede alber
gar a 80.000 personas, mientras que en 
el del Torino sólo caben 32.000.
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b r g r u g d q s l
Jaime Díaz, ciclista bolañego

Su mayor ilusión es 
velódrom o de

ver term inado el 
su pueblo

BOLAÑOS.—Con el fin de que vaya 
incrementándose la afición al ciclismo y 
colaborar .para poder terminar la m ag
nífica pista que se está haciendo en el 
campo del C .D. Bolañego, he creído con
veniente la aparición en la simpática re
vista ARCO de una de nuestras gran
des figuras del ciclismo local, cuyo nom
bre, os Jaime Díaz, conocido por todos

JAIME D IAZ
los aficionados como el mejor de nues
tros corredores.

—Veamos Jaime, ¿cómo encuentras 
la afición al pedal?, le preguntamos.

—Muy apagada, debido a las pocas fa- . 
cilidades para que este deporte progre
se, aunque sé que gusta mucho, pues, 
en las pocas carreras que hemos dado, 
ha habido gran entusiasmo.

—¿Crees habrá dificultades para ter
minar la pista?

—No, con la afición que hay, una per
sona que se interese por este deporte y 
nuestra colaboración. Podríamos correr 
desinteresadamente con el fin de que el 
dinero .recaudado, en taquilla y  premios, 
fuese destinado a la terminación de la 
misma.

—¿Has participado en alguna ca
rrera?

—Solamente en carreras locales.
—¿Premios?
—(El primero en una carrera del 18 de 

JuUo hace dos años, en la cual entré en 
la meta muy destacado de los demás. 
Después, en otras, he quedado clasifica
do en los primeros puestos, ya que hay 
varios muchachos locales que le dan bien 
al pedal y resisten bastantes kilómetros.

— ¿Prefieres pista o carretera?
:—Me es indiferente.
•— ¿Tu cualidad especial?
— Resistencia.
— ¿ Aspiraciones ?
— Dadas las dificultades que ponen 

mis padres, al no dejarme correr, ya que 
no pienso ser profesional, mi única ilu
sión soría hacer un equipo que represen
te a nuestro pueblo dentro del Frente 
de Juventudes en la próxima Vuelta a 
la provincia.

— ¿Qué “as” de los que has visto te 
gusta más?

— Bernardo Ruiz en resistencia y Po- 
blet en el sprint.

— ¿Entusiasta de otro deporte?
—Sí. Del atletismo y  fútbol.
— Y  ya que hablamos de fútbol, ¿có

mo encuentras a nuestro equipo ?
— En la actualidad tenemos un equi

po de los mejores de la provincia, ex
ceptuando los de Tercera División.

— ¿Jugadores más destacados?
— Es una pregunta difícil de contes

tar. puesto que todos ponen su mayor 
entusiasmo; no obstante creo han sido 
Mariano, Fernández, Medina, Eulalio y 
Menchén.

— ¿Algo más?
— Un saludo para ARCO y  para los 

aficionados.
¡Animo, bolañegos! Imitad a este jo

ven que lo da. todo por su deporte favo
rito y  está dispuesto a que el nombre y 
la fama de Bolaños alcance las grandes 
esferas del deporte. Un esfuerzo más y

No ha resultado, como 
enseñanza práctica, la Vuelta 

Ciclista a La Argentina
La Vuelta Ciclista a la Argentina, ce

lebrada hace semanas, sobre la distancia 
de 2.800 kilómetros, ba sido un fracaso 
desde el punto de vista de enseñanza y 
experiencia de los corredores argentinos, 
según han declarado los técnicos ciclis
tas argentinos.

La carrera fué ganada por el belga 
Rik Van Steenbergen, colocándose en 
segundo lugar su compatriota Stan 
Ockers.

Los técnicos dicen que los participan
tes argentinos aprendieron poco porque, 
con rarísimas excepciones, los corredores 
profesionales traídos especialmente des
de Europa, no eran más que figuras se
cundarias en comparación con los mejo
res ciclistas de sus países .respectivos. El 
único equipo de verdadera categoría fué 
el de Bélgica, y  los belgas Rik Van 
Steenbergen y Stan Ockers fueron tan 
superiores a los corredores argentinos, 
que su visita no será productiva.

Añaden que no hay significado en el 
hecho de que los argentinos se clasifica
sen por delante de otros corredores euro
peos poique estos últimos eran de una 
calidad infinitamente inferior a la de los 
ases.

Los técnicos estiman que si vuelve a 
celebrarse esta carrera, no debe hacerse 
sobre una escala mundial, sino solamen
te limitada a los argentinos o, como mu
cho ,a los suramericanos, con objeto de 
que verdaderamente pueda ser útil para 
.los corredores argentinos.

Argentina, verdaderamente, no tiene 
grandes corredores ciclistas y, por lo 
tanto, es inútil organizar carreras con la 
participación de los mejores corredores 
europeos.

Los críticos ponen de relieve que el 
público no apoyó la carrera, como prue
ba el pequeño número de personas que 
acudió a ver a los corredores al final 
de las etapas en las ciudades del inte
rior y  también al terminar la carrera 
en la misma capital.¡hagamos la pista!— A. C. A.

Ha dicho Coppi: Necesito ocho 
servidores” para el Toar 1953/ /

Hemos leído que Fausto Coppi, en vis
ta del recorrido “suavizado” que tendrá 
la Vuelta a Francia del año que ha co
menzado, ha manifestado que necesita 
a su servicio ocho hombres, es decir 
ocho “domésticos” o “gregari” , puesto 
que — añadió el “Mariscal”—  la contex
tura. del “Tour” obligará a una lucha 
continua desde el primer momento, con 
las ofensivas que habrá que contrarres
tar “ si se pretende que de nuevo sea yo 
quien gane por tercera vez la Vuelta a 
Francia” .

Como todos los equipos tendrán el mis
mo número de corredores —diez— , las

manifestaciones que comentamos como 
hechas por Coppi, significan la exclusión 
implícita de Bartali, a quien se lo deja 
aislado.

¿Pueden darse crédito a esas palabras 
puestas en boca del número uno ? Ahí 
está el quid de la cuestión. Porque de 
ser ciertas, Bartali no se conformará con 
ellas y ha.rá valer méritos (que también 
los tiene en grado sumo) y entre ellos 
su actual título de campeón de Italia.

Más su propósito firme de correr 
“otra” vez la Vuelta a Francia para fes
tejar en ella — 18 de julio—  sus 39 años, 
que cumplirá dicho día.
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Nuevas figuras
----- o------

La forma, atropellada y apasionante, 
como se han desarrollado, en estos últi
mos días, los acontecimientos futbolísti
cos —faceta la más brillante de nuestro 
deporte nacional— , nos han obligado a 
sentimos un poco esclavos de los mis
mos, abandonando otros temas que, te
niendo indudable importancia, distaban 
mucho de igualar ,en fuerza atractiva, 
las andanzas de nuestros internacionales 
del balón redondo. Entre otros muchos, 
dignos de un comentario, se encuentra 
el desarrollo del encuentro que para el 
título nacional de los plumas se ha dis
putado en Alicante entre el campeón 
Hernández y el aspirante Galiana.

Estos nombres, relativamente nuevos 
en las altas esferas del deporte pugilís- 
tico, parecen adelantarse con fuerza in
coercible a los primeros planos de la ac
tualidad deportiva, junto con otros en 
los que se haban grandes esperanzas de 
la afición.

Parece que el fallo, que mantuvo en la 
posesión del título a Hernández, fué pro
testado con calor, pese a que el público, 
por razones de localismo había de mos
trar, lógicamente, cierta predilección 
por él. A  nosotros no nos duele que así 
haya sido, precisamente por cuanto del 
hecho se desprende que, sobre el cuadri
látero, hubo una igualdad que sólo con
secuencias favorables puede traer para 
el boxeo nacional.

Este ha llegado a uno de sus momen
tos cruciales. La renovación de valores, 
que estaba latente en los medios pugi- 
lísticos, está en marcha, y sólo bienes 
pueden derivarse de la misma. El hecho 
de que Galiana, ante Romero, consiguie
ra imponer el ímpetu de su juventud, 
Ímpetu que no le ha bastado, en Alican
te, para imponerse al campeón, dice bien 
a las claras que, cuando del titulo nacio
nal de los plumas se trate, habrá que 
concederle a Galiana n.ua nueva opor
tunidad, como habrá que concedérsela a 
Manolo García, que tan magníficas ac
tuaciones tuvo en los cuadriláteros cata
lanes, y que tan nivelada pelea libró a • 
Luis Romero, y aun a éste mismo que, al 
parecer, se ha decidido a seguir el ca
mino que desde hace meses se imponía: 
recurrir a una operación quirúrgica en 
busca de la efectividad de su mano iz
quierda que tantos triunfos le había 
valido.

La victoria de Hernández sobre Ga
liana, precisamente por haber dado lu
gar a tantas discusiones, deja muchas 
cosas en el aire y, si se relaciona con el 
reciente triunfo de Galiana sobre Rome
ro, la brillante esgrima de Manolo Gar
cía, la dureza de Aguerri y  la inminente 
vuelta del genial Carmona a la plena

DESDE EL BURLADERO

Diestro de origen mánchelo 
que triunfa: Luis Aparicio

A R C O  Fág'ina. 8

Luis Aparicio es hijo de padres de 
Puertollano aunque el torero naciese en 
Madrid. La temporada pasada ha sido 
de las más brillantes de su vida torera, 
no solamente por el número de corridas 
en las que actuó, sino por los triunfos, 
casi ininterrumpidos, que en ella cose
chó. El eco de sus truinfos, atravesando 
los mares, llegó a América, y para allí 
partirá a mediados de Enero, yendo en 
principio ventajosamente contratado pa-

LU IS APAR IC IO
ra actuar en Río de Janeiro y, a su re
greso a la Madre Patria, firmará con
trato con un afamado y  conocidísimo 
apoderado para la temporada que viene.

Aparicio ha toreado en la pasada tem
porada 27 novilladas, todas con resonan
tes, éxitos los cuales culminaron en tres 
que toreó en Cartagena con el general 
agrado de aquella afición, que premió 
sus brillantes actuaciones con un total 
de ocho orejas, dos rabos y salidas en 
hombros. En Talavera de la Reina actuó 
otras tres tardes, cosechando seis ore
jas y tres rabos, siendo paseado a hom
bros por las calles talaveranas en sus 
tres actuaciones.

La mala suerte con el estoque le privó 
de su mejor tarde en Barcelona, ya que 
el joven maestro, en las dos tardes que 
actuó en la capital catalana, ¡tras form i
dables ‘ faenas, dió vueltas al ruedo, no 
cortando ningún apéndice por las causas 
antedichas.

Segovia fué también testigo de su de
purado arte y valor inconmesurable, y,

actividad pugilística, bien puede afirmar
se que, en el boxeo español, se ha ini
ciado una oleada de renovación que bien 
pudiera llevarlo de nuevo a las más al
tas cimas de lo internacional.

en la capital del Acueducto, tuvo cuatro 
lucidísimas actuaciones: en la ¡primera i 
cortó tres orejas y salió a hombros; en ¡ 
la segunda dos orejas; en la tercera, 
cuatro orejas, dos rabos y salida a hom
bros y. en la cuarta, mató tres novillos 
cortando seis orejas y dos rabos, siendo, 
esta tarde, según confesión propia, la 
más completa de s¡u vida torera.

En Santa Cruz de Múdela fué premia
do con tres orejas, siendo llevado a hom
bros de la multitud entusiasmada al fi
nal del festejo; otro tanto le ocurría más 
tarde en Socuéllamos, donde cortó dos 
orejas y un rabo. La afición burgalesa 
también saboreó los destellos de su inne
gable maestría y  valor, siendo galardo
nado con cuatro orejas y  dog rabos, pa
seado triunfalmente a hombros de la afi
ción de la capital castellana.

En Almería reverdeció sus laureles, 
cosechando cinco orejas y dos rabos y 
salida a hombros las dos tardes. También 
actuó en Madrid donde, pese a la mala 
calidad del ganado, sin duda alguna el 
peor que se lidió en las Ventas- durante 
toda la temporada, obtuvo gran éxito. 
Ante los paisanos de sus progenitores 
actuó dos tardes. La última en un be
neficio donde no cobró ni los gastos y 
superándose a pesar de las malas con
diciones del ganado, en ambas novilla
das, a fuerza de voluntad y de ganas de 
triunfo en la plaza de Puertollano, rea
lizó dos buenas faenas que fueron pre
miadas con las orejas de sus enemigos. 
Total, cuatro orejas.

Ante este muchacho se presenta un 
brillantes porvenir cuyos primeros ci
mientos, a costa ele su esfuerzo peipo- 
nalísimo y de su inmenso valor, ya están 
puestos de una manera indiscutible.

B. AD ANEZ JURADO.

P ’ AHTEs'^DEa,C C M PR AR l',l,“ ' " " " "E S C U C H E  UN
PRECURSOR DE LA  RABIO 

EN  EL MUNDO .R A D IO  VERA
CIUDAD REAL
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¡NI TECNICA, NI FURIA, NI «NA»
Los que pensaban que suprimiendo a 

Marcet —después de todo, el interior 
español más en forma hoy—  e inclu
yendo a otro, Molowny, por ejemplo, ya 
estaba resuelto el problema, buen ichas
co se han llevado. Por más que el chas
co nos lo hemos llevado todos.

No era cuestión de quitar a uno para 
poner a otro. Yo estaba de acuerdo con

¿Molowny o Marcet? ¿César o Zarra? 
¿Ciencia o furia? Por de pronto, he aquí 

la foto del discutido Molowny.
“Güera” en que había que haberle dado 
una nueva oportunidad a Marcet — son 
incontables los casos de jugadores que 
fracasan una vez y  quedan bien luego. 
Pero asimismo respetaba el criterio de 
Escartín, de no exponerse a que un equi- 
pier fracasara dos partidos seguidos, y  
más de tanta trascendencia. Pero, no, no 
ara cuestión de un simple cambio.

8a trataba de un mar de fondo, de 
cambiar nada menos que todo un siste
ma, una técnica. Porque las tácticas, en 
general, han sido acertadas. El fracaso 
se ha debido a la impericia, a la asom
brosa falta de técnica de los ejecutantes.
Y eso no podía solventarse de la noche 
a la mañana. Carecemos de clase para 
medirnos con argentinos, alemanes, in
gleses y muchos más. Súbitamente nos 
hemos percatado, y  no quiero que se noa 
tilde de derrotista — ¡por Dios, a nos
otros y a estas alturas!— , que a lo su
mo podemos aspirar, en fútbol, a jugar 
con bastantes posibilidades de victoria 
contra los portugueses, irlandeses, sui
zos.:. y no sabemos si todavía con los 
vecinos galos. No creíamos en la grave
dad de nuestra situación; presumíamos 
mucho; y  esto es lo que más nos enco
cora y abruma.

Siempre nos hemos creído una poten
cia futbolística de primera magnitud. 
Hasta cuando empatábamos, hasta cuan
do perdíamos. Ahí se hallaban los im
ponderables para aminorar un revés. 
Pues nuestra historia ha sido, desde 
luego, brillante, y  no nos faltaron moti
vos para nuestro orgullo. Pero eso pa

só, y  hoy no debemos seguir creyendo 
en nuestras glorias, como no sea en las 
pasadas. Y  en las pasadas glorias no con
viene soñar porque una visión engañosa 
del ayer nos cubrirá los ojos de telara
ñas que impedirán ver la triste realidad 
presente.

De la guerra acá, se han asimilado 
nuevas normas, sobre todo, la cacareada 
W-M. Bueno. Nos hemos empachado un 
poquitín de ciencia, perdiendo al tiempo 
nuestra característica más señalada, 
aquella soberbia demostración con la que 
en tantas ocasiones resolvíamos la pa
peleta: ¡la furia! La sin igual, la varo
nil furia española. Sin una técnica de
purada — ya decimos que con muy poca 
ciencia se nos cerró el estómago— , por
que nosotros, clásicamente ingoberna
bles, no injerimos teorías así como así, 
aun podríamos paliar hondos defectos 
con los alardes temperamentales de tal 
cual jugador constituido en rey del cam
po, pleno de improvisación genial, dueño 
de una rapidez resolutiva que llegaba al 
gol de modo irresistible. Un algo basán
donos en las modernas concepciones y  un 
mucho atesorando lo que nos pareció una 
eterna peculiaridad, una segunda natu
raleza, esa furia “ sui géneris” , difícil
mente nos podrían vencer ni los más du
ros enemigos. Y  esto era un consuelo por 
la carencia de técnicas ortodoxas, ya que 
ganar importa más que hacer un juego 
como mandan los cánones... y  perder.

Más, ¡ay!, la furia se nos perdió no 
sabemos en qué maldita encrucijada, y 
no logramos sustituirla con ninguna otra 
virtud, faltándonos la maestría y  la for
taleza física. Así, tras el desencanto del 
España-Argenfina, nos ha caído como un 
rayo el pobríáimo empate con Alema
nia, a quien no fuimos capaces de supe
rar, no ya con cualquier famosa norma 
preconcebida, sino ni con rapidez, ni con 
una concepción astuta de la jugada, ¡ni 
con la furia de nuestros suspiros!

Y  de esto nos hemos dado cuenta aho
ra; sólo ahora vemos lo mucho que hay 
que andar por los vericuetos tecnicistas 
del balompié; la remoción que necesita 
toda la estructura del fútbol español. Que 
los magníficos destellos que solemos go
zar cuando luchan dos equipos de nues
tra Primera División — esas maravillas 
de JoseítO, César y  Molowny, pongamos 
por mal caso, y  que contra Alemania 
sacaron la pólvora mojada —desapare
cen como por ensalmo cuando nos en
frentamos con extranjeros. Y  ya nos da 
miedo, verdadero pánico jugar con nadie 
de fuera. Sería conveniente, o resignar
nos a nuestra medianía en este deporte 
y  aguantar pésimos resultados — y  si sue
na la flauta de casualidad eso gana
mos— . convencidos que no merecemos 
otra cosa, o no concertar partidos Inter
nacionales en tanto no tengamos una ca
lidad suficiente. ¡O nos vuelva la furia!

Huete deja de 
entrenar al Rayo

CONPO R IN C O M PATIB IL ID AD  
L A  D IR E C TIVA

M ADRID .— La noticia corrió como la 
pólvora: Huete deja de entrenar al Rayo.

— ¿Por qué?, se le ha preguntado. 
¿Por el punto perdido frente al Calvo 
Sotelo ?

— Eso no es razón, ha dicho el carrio-

HUETE (Foto Miguel).
ñero y ex-madridisu. Los partidos se 
ganan y  se pierden en casa.

— ¿Entonces?...
—La Directiva no accedió a mi solici

tud sobre los desplazamientos. Querían 
que saliésemos con el tiempo justo. A  
veces, llegábamos con unas pocas horas 
dé antelación. Y, así, no se puede jugar. 

— i¿Tú crees?
— Desde luego.
— Pues, a veces, los partidos que me

jor salen son aquellos a los que se va 
con menos comodidades. El Manchego os 
dio un susto en Vallecas y  llegó dos 
horas antes del partido.

— Si, pero eso no es lo normal. Tam
poco pedía gollerías. Sino un margen 
de descanso. No quería concentración, 
estilo selección nacional, sino alguna 
garantía.

— ¿Lo sientes?
— Mucho. Mas no había otro remedio. 
Y  Huete se aleja entristecido.

11111111111 í i i i i i i i i im i i im m i t n i i

"Lfl HORA"
Joyería y Relojería 
Trofeos D eportivos

M IGUEL GARCIA DE MORA. FERIA, 4 CIUDAD REAL
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Azón habla de su estancia en Colombia, 
como árbitro de fútbol

"Allí no hay clubs, son Sociedades anónim as”
“ESTAN  DESEANDO VER

El árbitro catalán Ramón Azón, que 
fué a Colombia contratado por la Divi
sión Mayor, ha estado seis meses en aque
lla República, haciendo a su regreso in
teresantes declaraciones sobre el fútbol 
colombiano y sobre su actuación.

De ellas recogemos lo siguiente:
“He arbitrado 45 partidos, todos se 

han terminado bien; he encontrado las

AL, ATLETICO  DE B ILBAO”

de garantía, hecho en su Federación, la 
titulada División Mayor les da entrada 
en su competición. Es fútbol cien por 
cien profesional; la máxima categoría 
nacional la constituyen 15 Clubs dise
minados por  toda Colombia; no hay as
censos ni descensos automáticos que val
gan, porque, después de estos 15 equi
pos, que no es licito denominar Clubs,

Aquí vemos (a Azón con Muñoz (capitán
durante el encuentro que ambos equipos 

dificultades que esperaba, mayores que en 
España, porque el jugador de allá no es 
tan disciplinado como el de aquí y cuan
do terminó mi contrato de seis meses 
insistieron para que lo prorrogara, al 
menos, por un par de meses más.

-— ¿Por qué no te quedaste?...
— Les pedí mucho dinero, porque na

die sabe lo que “ tira” España cuando 
se está fuera de ella. Naturalmente, no 
me lo quisieron dar.

— ¿ Y  el público ?
— En general, bueno; mucho mejor que 

los jugadores, que no están tan discipli
nados como los de aquí; ,por eso expulsé 
muchos más que en España. Lo que su
cede es que allí reaccionan en forma 
muy diferente: no hay apuestas mutuas, 
y  las que se hacen son “mano a mano” , 
a ver quié es el que marca el primero, 
cómo ha de terminar el primer tiempo, 
sobre el resultado final; en fin, un sin
número de variantes. Ahora, que cual
quiera se imagina lo que es pitar un pe
nalty a comienzos de un partido. Eso 
puede suponer allí la ruina de más de 
un honrado ciudadano. Luego, como los 
Clubs no tienen socios y  todos entran 
en el campo pagando...

— ¿Has dicho que allí no tienen socios 
los Clubs?

— Lo he dicho. Son Sociedades Anóni
mas que a las 24 horas de quedar consti
tuidos y  mediante un depósito, a título

del Madrid) y Yácomo (del River Píate) 
jugaron en Chamartín. (Foto Archivo)

viene toda una legión de amateurs; no 
hay otras categorías. La División Mayor 
juega durante la temporada dos compe
ticiones, L iga y Copa, igual que en Espa
ña; pero los colistas de la primera no 
tienen por qué preocuparse: se mantie
nen en la categoría y sólo deben hacer 
acopio de paciencia para esperar una 
nueva temporada para ver si hay más 
suerte.

— ¿Van bieto con este sistema?
— Es muy rudimentario, y  ha comen

zado a dar señales de descomposición, 
pues en esta última temporada las ta
quillas no respondieron, y  como allí to
do se hace en fútbol, a fuerza de pesos 
y  más pesos, ya se está estudiando la 
forma de transformar esas Sociedades 
Anónimas en Clubs con socios. Ha bajado 
mucho él fútbol colombiano en esta úl
tima temporada.

La visita del Madrid fué un aconteci
miento, tanto, que quedará señalada con 
letras de oro en la historia del fútbol 
colombiano; se vieron partidos formida
bles, que al decir de aquellos aficionados 
ya no se volverán a ver; se cerraron las 
taquillas todas las tardes y  la jira ma
drileña fué un río de oro para los orga
nizadores.

Si volviera el Madrid se venderían 
todos los boletos de todos los partidos 
antes de que los "merengues” salieran de 
Barajas. Y  están rabiando por ver al

Faltan árbitros 
para el Brasil

----- o-----
Encontrar árbitros para que actúen en 

los partidos de fútbol que se celebran en 
el Brasil, es un trabajo cada día más 
arduo. Los Clubs brasileños no quieren 
que sus encuentros sean arbitrados por 
sus compatriotas; en vista de ello, la 
Federación se vió obligada, desde lace 
unas cuantas temporadas, a importar ár
bitros extranjeros, sobre todo británico! 
que, por su sangre fría, parecían ser los 
que ofrecían mayores garantías paira en
cauzar y  dominar los exaltados ánimos 
de los brasileños.

Estos árbitros tienen sueldos fabulosos, 
aunque hay que reconocer que siempre 
están mal pagados si tenemos en cuenta 
el valor que se necesita para dirigir en
cuentros de fútbol en aquellas latitudes, 
ya que nadie ignora la clase del apasio
nado público que asiste a las competicio
nes futbolísticas que se celebran en Rio 
y  en Sao Paulo. Actualmente, no obstan
te, los árbitros ingleses ya han caído en 
desgracia, y no gozan de aquella popu
laridad de los primeros tiempos. Los bra
sileños se ven ya con ánimos de “po
derles” , y  empiezan a hacerles la vida 
imposible, de tal forma, que muchos de 
ellos han hecho ya sus maletas para vol
ver a su país o dirigirse a otras tierras 
menos exuberantes.

Para los dirigentes del fútbol brasile
ño, el problema que se les presenta es 
grave, ya que, una vez fracasados los 
árbitros ingleses, los únicos que por su 
temperamento parecían poder imponerse 
en su pais, ¿ qué otros árbitros serán lo 
suficientemente valientes para actuar en 
el Brasil?

A N I S
BALMASEDA
Malagón

(C. REAL)
¡iiwimiMiiiiiiiiim
Barcelona, al Atlético -de Bilbao, al Es
pañol.., porque pagan bien y consideran 
que establecer comparaciones entre los 
“históricos” españoles sería estupendo, 
algo nunca visto en la América española.

— Allí, los terrenos de 'juego son pro
piedad del Ayuntamiento de la -ciudad. 
El- ide Bogotá tiene un aforo de 35.000 
espectadores; el de Cali llega a los 
25.000” .

LA EDITORIAL OALATRAVA.—C. BEAL
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El año 1952 
más p ród igo

ha sido, hasta el presente, el 
en encuentros internacionales

Finalizado el año 1952 puede ya afir
marse que fué pródigo en partidos inter
nacionales, teniendo en cuenta que en la 
Olimpiada de Helsinki se jugaron tam
bién 16 encuentros internacionales.

Hungría, vencedora indiscutible del 
torneo Olímpico de Finlandia, puede con
siderarse el equipo del año, pues no per
dió un sólo partido, empatando única
mente con Rusia, en Moscú.

Sigue a este país el once inglés, que 
lleva 17 partidos sin perder, por lo que 
ocupa el segundo lugar en la Gasifica
ción internacional.

Por creerlo de interés, damos a conti
nuación la relación de cuantos partidos 
internacionales se han disputado en el 
año pasado. Los resultados son los si
guientes:

FEBRERO: Bélgica-Italia, 2-0.
MARZO: País de Gales-Irlanda del 

Norte, 3-0; Chile-Panamá, 6-1; Austria- 
Bélgica, 2-0; Luxemburgo-Suiza B, 2-2; 
Francia-Suecia, 0-1; Inglaterra B-Ho- 
landa, 1-0; Uruguay-Méjico, 3-1; Perú- 
Panamá, 7-1.

ABRIL: Chile-Méjico, 4-0; Uruguay- 
Perú, 5-2; Escocia-Inglaterra, 1-2; Bél- 
gica-Holanda, 4-2; Luxemburgo, Bélgi
ca B, 2-3; Uruguay-Perú, 5-2; Chile-Pe
rú 3-2; Brasil-Méjico, 3-2; Brasil-Pana
má 5-0; Chile- Uruguay, 2-0; Francia- 
Portugal, 3-0; Marruecos-Francia B, 0-0; 
Luxemburgo-Alemania B, 0-3; Brasil- 
Uruguay, 4-2; Brasil-Chile, 3-0.

MATO: Alemania-Irlanda del Nor
te, 3-0; Austria-Irlanda del Norte, 6-0; 
Rumania-Cheeoslovaquia, 3-1; Holanda- 
Suecia, 0-0; Hungría-Alemania Orien
tal, 3-0; Italia-Inglaterra, 1-1; Bélgica- 
Prancia, 1-2; Holanda-Austria B, 3-2; 
Hungría B-Alemania Oriental, 3-0; Aus- 
tria-Inglatérra. 2-3; Turquía-Grecia, 0-1; 
Rusia-Hungría, 1-1; Dinamarca-Esco- 
cia, 1-2.

JUNIO: Rumania-Polonia, 1-0; Bulga- 
riarHungría B, 1-1; Suiza-Inglaterra, 0-3; 
Suecia-Escocia, 2-0; Turquía-Suiza, 1-5; 
España-Irlanda, 6-0; Turquía - Espa
ña. 0-0; Suecia-Dinamarca, 2-0; Finlan- 
dia-Noraega, 2-1; Suecia-Finlandia, 1-3; 
Polonia-Himgría, 1-5; Suiza-Austria, 1-1; 
Finlandia-Hungría, 1-6; Suecia-Dinamar
ca, 4-3; Finlandia-Rusia, 0-2.

JULIO.—Torneo olímpico. -Cuartos 
de final: Austria-Suecia, 1-3: Hungria- 
Turquía, 7-1; Yugoslavia-Dinamarca, 5-3; 
Bmsil-Alemania, 2-4.

Semifinales: Suecia-Hungría. 0-6; Yu- 
goslavia-Alemania, 3-1.

Final: Hungría-Yugoslavia. 2-0.
SEPTIEMBRE: Yugoslavia-Austria, 

4-2; Finlandia-Suecia, 1-3; Suiza-Hun
gría, 2-4; Dinamarca-Holanda, 3-2.

OCTUBRE: Francia-Alemania, 3-1; 
Sarre-Francia B, 3-1; Finlandia-Dina- 
marca, 2-1; Noruega-Suecia, 1-2; Aus- 
tria-Francia, 1-2; Hungría-Checoslova
quia, 5-0; Bélgica-Holanda, 2-1; Dina

marca-No ruega, 1-3; País de Gales-Es
cocia, 1-2; Luxemburgo-Bélgica B, 1-1; 
Suecia-Italia, 1-1; Italia B-Egipto, 6-1.

NOVIEMBRE: Escocia-Irlanda, 2-2;
Alemania-Suiza, 5-1; Francia-Irlanda del 
Norte, 3-1; Inglaterra-País de Gales, 5-2; 
Irlanda-Francia, 1-1; Luxemburgo-Fran
cia B, 0-1; Inglaterra-Bélgica, 5-0; Bél
gica B-Luxemburgo, 4-1; Portugal-Aus
tria, 1-1; Rumania-Alemania Orien
tal, 3-1.

DICIEMBRE; España-Argentina, 0-1; 
Portugal-Argentina, 1-3; Alemania-Yu
goslavia, 3-2; Francia-Bélgica, 0-1; Es- 
pafia-Alemania. 2-2; Italia-Suiza, 2-0; 
Suiza B-Itaiia B, 0-5.

Después de los dos equipos citados al 
comienzo de esta estadística, siguen A le
mania, Italia, España, Escocia, Bulgaria 
y Grecia. Las demás naciones se encuen
tran bastante distanciadas.
LOS ENCUENTROS 
M AS DESTACADOS

Ha sido el fútbol el centro de la acti
vidad deportiva europea en el curso de 
los últimos días del año y, así, no tan 
sólo los encuentros disputados por el 
equipo de España han apasionado, sino 
ue otros, que de haberse jugado en cir

cunstancias en que el aficionado español 
hubiese estado menos interesado en sus 
propios problemas, hubiesen merecido sru • 
atención, han pasado punto menos que 
inadvertidos.

El más sensacional, entre ellos, ha sido 
el habido en París entre las selecciones 
nacionales de Bélgica y Francia. Precisa
mente en el momento en que el fútbol 
francés parecía haber salido del maras
mo en que durante largas temporadas 
había permanecido sumido, cuando los 
éxitos iban directamente ligados a sus 
actuaciones y se había permitido el lujo 
de empatar en Inglaterra, ganar en Aus
tria y, para remate, vencer de manera, 
clara a la selección alemana, ha llegado 
el duro tropiezo de perder frente a los 
belgas ante su propio público. Si nos 
paramos a recordar que el hecho no se 
había producido hacía más de veinte 
años, llegaremos fácilmente a la conclu
sión de que el despertar de los aficio
nados del país vecino debe de haber sido 
poco grato, sobre todo llegando en unos 
momentos en que sus vencedores acaba
ban de perder de manera poco airosa 
ante los ingleses, con los que habían con
seguido empatar los galos.

Otro resultado que bien merece la pe
na de ser traído a colación es el que vió 
el triunfo de Italia sobre Suiza por dos 
tantos a cero, tanteo a todas luces ex
cesivo. dada la marcha del encuentro, si 
hemos de fiar en los observadores neu
trales que lo presenciaron. No obstante, 
aun aceptando el dos a cero como bue
no, es indudable que, llegando después de 
la- dura derrota — 5 a 1—  sufrida por los 
suizos ante los alemanes, no constituye
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José  Soriano (Rey)
------o ------

Empezó a jugar en el Yecla de Pri
mera Regional, siendo un niño, pasando 
después al Hércules de Alicante en la 
temporada 1941-42, cuando militaba este 
equipo en Primera División; en dichas 
filas figuraban también: Corona, Maciá,

Pérez (el internacional canario), etc. Es
tuvo dos temporadas en el Hércules, fi
chando después por el Constancia de 
Inca, de Segunda División, precisamen
te en ocasión en que Primo (actual en
trenador mancheguista), terminaba su 
contrato con el Constancia y pasaba al 
Mallorca.

La temporada 46-47 firmó por el Lá
ñense, donde actuó una temporada; pos
teriormente pasó al Alicante, de Terce
ra División.

Luego actuó en el Huelva y, en la 
temporada 51-52, al Tomelloso. De aquí, 
vino al Manchego.

Actualmente juega de defensa, pero 
ha formado parte del ataque en varios 
equipos.

En Alicante fué objeto de un home
naje como mejoT jugador del año.

l i l M M I l I l I H i ™

FABRICAS
DE ACEITE

Tenemos existencias de
COLLARINES, CORREAS

TRAPEZOIDALES Y PLANAS 
MANOMETROS.
A T  DI METROS

N avarrete
María Cristina, 1.— Ciudad Real.

precisamente un título de gloria para el 
fútbol transalpino, que. como el nuestro, 
parece en su proyección internacional 
estar muy lejos de traducir exactamente 
el valor de sus primeros equipos de 
Club.
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Después del encuentro, Valdepeñas-Manchego
Lo que opinan: Primo,  "A n g a rfe" , D. Victorino Rodríguez,  López- 

Carretón, Rubio, Carlos, Rovira, Villar y  el árbitro, señor Meco
Acababa de pitar el árbitro el final, y ' "  

cuando Primo, el entrenador del Man- 
cbego, se dirigía a la caseta, lo aborda
mos, pidiéndole una opinión del encuen
tro:

—Con un árbitro que consiente el jue
go duro, no puede hacerse nada.

— ¿Resultado justo?
—El Valdepeñas ha marcado dos tan

tos y  nosotros ninguno.
— ¿Jugador de su equipo que ha des

tacado?
—Del Manchego no distingo a nadie. 

Del once local a Jovito.
*  *  *

A l lado encontramos a nuestro colega 
“Angarfe” y  con él continuamos nuestras 
preguntas:

—Un encuentro — nos dice—  que has
ta el final ha estado incierto.

— ¿ Cómo has visto el desarrollo del 
partido ?

—Tiraron a puerta más los de Valde
peñas y  han merecido el triunfo.

— ¿Destacados a tu juicio?
—Del Manchego la linea media, To- 

rrea-Sebas; del Valdepeñas, Jovito y la 
defensa.

— ¿El árbitro?
—Bastante ecuánime, aunque un poco 

riguroso en la apreciación de los fuera 
de juego. No ha habido pegas; en re
sumidas cuentas el equipo local ha ga
nado porque lo ha merecido.

# # #
Hablando con “Angarfe” llegamos a 

la puerta de loa vestuarios, donde el di
rectivo el Manchego, don Victorino 
Rodríguez sostiene una discusión sobre 
el que pudo ser el segundo gol del Val
depeñas y que el árbitro no dió como 
válido.

i—Para mí no hay duda —expone el 
señor Rodríguez—  porque el árbitro es
taba junto al palo de la portería y  pudo 
apreciarlo muy bien. No ha sido gol.

— ¿Y  del juego, qué dice?
—Que Jovito es el mejor jugador que 

había hoy en el campo. En cambio Her
nández ha recurrido al juego sucio.

—i¿Del resultado?
—Un partido que el Valdepeñas ha 

ganado por entusiasmo. En el primer 
tiempo no se ha visto fútbol, pero diga 
que el segundo ha sido extraordinario por 
parte de los dos conjuntos.

• * *
Continuamos la caza de opiniones. Ló

pez-Carretón que estaba de espectador, 
nos resume su criterio:

—El resultado, justo. Ha vencido el 
Valdepeñas por echarle más coraje en 
las jugadas. Y  no ha sido gol, aunque 
algunos lo crean, el que dió en el palo 
y el público pedia.

*  # #
Después nos interesa la opinión de los 

valdepeñeros. Empezamos por los juga
dores que vieron el partido desde la 
banda. ¡ ¡

Rubio, es muy parco en palabras. Para 
él: “El equipo de casa, ha jugado muy

El señor Meco, árbilro del partido, con
los jueces de línea. (Foto Prieto).

bien y desde luego, el tanteo ha debido 
ser mayor” . En cuanto a los jugadores, 
dice: “Del Valdepeñas, todos bien y del 
Manchego, Valch y  Rodríguez.*  *  *

Carlos, tampoco habla mucho.
—Mereció ganar el Valdepeñas. Creo 

que debió subir al marcador el tan dis
cutido gol. En cuanto a lo demás, todos 
los del once valdepefiero, muy bien y  el 
arbitraje correcto .dentro de lo que cabe. 

*  # *
Y  pasamos a la caseta valdepeñera. 

Se nota satisfacción. Nada más abrir la 
puerta, Hernández se dirige a nosotros, 
mostrándonos una brecha en la pierna 
derecha: “Esto para que digan luego 
que si tal. Hoy nadie negará que han 
empezado a darme leña” .

Le dejamos lamentarse. Rovira satis
fecho, nos dice:

— ¡Ya teníamos ganas de terminar con 
el gafe!

— ¿ Contento ?
—Desde luego. Ahora que el Manche

go ha tenido mucha suerte, debíamos ha
ber ganado por más goles.

— Ha sido un choque involuntario al 
tirarme a los pies del delantero. La du
reza del golpe la he acusado, pero sin 
coonsecuencias.

*  # #
Después nos habla Villar:
—Espero que el público habrá visto 

que el equipo ha respondido. Todos han 
puesto voluntad y amor propio, en un 
encuentro noble a pesar del juego duro.

—El que otros días salgan mal las co
sas, no depende de nosotros, porque siem
pre salimos al terreno de juego con las 
mismas ganas de quedar bien.

—Confiamos en subir en la tabla. Ya 
ve hoy lo que hemos hecho con un equi
po de circunstancias.

*  *  *
Por último pasamos a la caseta del 

árbitro. El señor Meco se expresa asi: 
—En estos partidos, ya se sabe, hay- 

muchos nervios, pero creo que no ha ha
bido mala intención por parte de ningún 
jugador.

.— ¿El resultado?
—Completamente justo.
—A  mí me parece que debió conceder 

como gol, aquel balón que dió en la par
te interior del palo.

— Si hubiera estado en el centro del 
terreno, hubiera tenido mis dudas; pero 
fué a la salida de un córner y  me en
contraba pegado a un poste. Mejor no 
lo pude ver.

— ¿Qué le ha parecido Jovito 
—En los goles me recordó a Gaínza. 
— ¿Alguna otra cosa?
— Que el público se ha comportado 

con gran corrección.
Nos despedimos de él y  nos vamos a 

otros corrillos. En todos se comenta el 
dichoso gol de la pelota que dió en el 
palo.—C. P.

lllllilllllllllllilflllllllM

Goleadores de la provincia
-------o-------

MANCHEGO
Con 7 tantos: Las Heras.
Con 4: Bolta, Pueyo, Carbonell y Ro 

dríguez.
Con 1: Valch, Niño, Sebas y  Jaro. 
Coles del equipo: 27.

CALVO SOTELO
Con 8: Praga y  Brígido.
Con 5: Castillo.
Con 4: Vilaseca y  Benito.
Con 3: Coto y  Gallego.
Con 1: Pía Mora y  Antoñito.
Goles del equipo: 37.

VALDEPEÑAS
Con 6: Carlos y  Jovito.
Con 4: Hernández.
Con 2: Garrido.
Con 1: Nicolás.
Goles del equipo; 19.

^ !llin i!lll!llll!lll!lllll« IllllllllllllU lllllllllilllil» ll!« IIIH !llilM ^

ARTICULOS PAR A  REGALOS. TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS, 
CRUZ, NUMERO, 8 CIUDAD REAL
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